

| | |
|--|---|
|  <p>Kulturstiftung Dessau-Wörlitz [CC BY-NC-SA]</p> | <p>Objekt: Hofball</p> <p>Museum: Kulturstiftung Dessau-Wörlitz Schloss Großkühnau Ebenhanstraße 8 06846 Dessau-Roßlau 0340 – 64 61 5-0 info@gartenreich.de</p> <p>Sammlung: Gemäldesammlung, Originalausstattung Gotisches Haus Wörlitz</p> <p>Inventarnummer: I-223</p> |
|--|---|

Beschreibung

Das Bild zeigt einen großen, mit Tapeten und Gemälden geschmückten Saal. An der Linken Seite erkennt man eine große Fensterwand, vor der sich ein von Karyatiden getragener Altan befindet. An der rechten Seite steht ein Schrank. Rechts im Hintergrund erkennt man mehrere Musiker, während sich im Vordergrund eine große höfische Tanzgesellschaft befindet. Einzelne Frauenfiguren im Vorder- und Mittelgrund treten deutlicher hervor, so daß man geneigt war, darin Mitglieder des oranischen Hauses zu erkennen.

Dieser Annahme wird jedoch durch die Gutachten von K. Zoege v. Manteuffel 1932 und von Schneider 1932 widersprochen. (KSDW)

Grunddaten

Material/Technik: Öl auf Leinwand
Maße: 115,0 x 168,0 cm

Ereignisse

| | | |
|------------------------|------|---------------------------------|
| Gemalt | wann | 1660 |
| | wer | Hieronymus Janssens (1624-1693) |
| | wo | |
| [Geographischer Bezug] | wann | |
| | wer | |
| | wo | Niederlande |

Schlagworte

- Barock
- Innenarchitektur

Literatur

- Landesausstellung Sachsen-Anhalt «2003, Oranienbaum» (Hrsg.) (2003): Oranienbaum - Huis van Oranje. Wiedererweckung eines anhaltischen Fürstenschlosses. München, Berlin
- Rode, August (1818): Das Gothische Haus zu Wörlitz, nebst anderen Ergänzungen der Beschreibung des Herzoglichen Landhauses und Gartens zu Wörlitz. Dessau